

# REMISE DES PRIX 2019

Richard Ouellet

**L**A SOIRÉE de remise des prix de la SHP 2019 a eu lieu le 3 octobre dernier à la salle communautaire du Monastère, dans l'édifice qui loge le Centre de documentation et d'archives de la Société d'histoire du Plateau-Mont-Royal.

**JIMMY DI GENOVA** : Fondateur des Sortilèges et directeur du Centre de documentation Marius-Barbeau, Jimmy Di Genova est récompensé pour la visibilité de son œuvre dans le Plateau, contribuant au rayonnement du quartier dans sa ville, à la grandeur du Québec et dans le monde. Les Sortilèges ont été présents à l'Expo 67, aux Jeux Olympiques de 1976 et ont rayonné à travers le monde. Le Centre de documentation Marius-Barbeau a été honoré par l'UNESCO en 2018. Le prix a été remis à Jimmy Di Genova par Richard Ouellet; ils ont travaillé ensemble au conseil d'administration de la Société d'histoire du Plateau.

**BERNARD VALLÉE** a reçu le prix Engagement des mains d'un ami de longue date, André Lavallée. « J'ai connu Bernard en 1974 et depuis 45 ans, nous avons ensemble mené bien des batailles et conçu bien des projets – je pense notamment à la fondation du Comité Logement Saint-Louis, Collectif d'animation urbaine l'Autre-Montréal et du Regroupement des comités logement. Ce prix souligne ton engagement mais aussi ta passion, ta rigueur, tes valeurs progressistes, ta générosité et j'ajouterais la capacité encore aujourd'hui de t'insurger contre les injustices, l'iniquité, la



*De gauche à droite : Richard Ouellet, président de la SHP, Bernard Vallée, lauréat du prix Engagement, Jimmy Di Genova, prix Rayonnement, et Gabriel Deschambault, prix Action bénévole. Photo : Jean Terroux.*

bêtise, la corruption et les politiques réactionnaires. »

**GABRIEL DESCHAMBAULT** : Architecte et urbaniste de formation, il débute en 1970 à la Ville de Montréal dans l'équipe qui produit les tout premiers logements sociaux. Il pilote, entre autres, un projet de rénovation de logements existants dans la Petite Bourgogne et Saint-Henri. Son apport le plus significatif sera la création de la Division du patrimoine dans les années 1990 et la mise sur pied de l'« Opération patrimoine architectural de Montréal » (l'OPAM) qui vise à mettre en évidence les efforts des petits propriétaires envers l'entretien des bâtiments patrimoniaux « ordinaires » des quartiers de la Ville. Il est aussi membre de la fondation des Amis et propriétaires de maisons anciennes du Québec et participe à son comité technique. Il est membre du conseil

d'administration depuis les débuts de la Société d'histoire du Plateau, il y aura bientôt 15 ans. Le prix lui a été remis par Huguette Loubert, vice-présidente de la SHP et directrice du Centre de documentation et d'archives.

**LA SHP** remercie chaleureusement Huguette Loubert et Amélie Roy-Bergeron pour leur excellent travail au comité des prix 2019. Merci aussi à Ange Pasquini et Louis Sénécal, pour le soutien technique, ainsi qu'aux bénévoles Claude Gagnon, Marie-Josée Hudon, Renée Dumas, Denis Beauchemin, Anne Ouellet et aux autres qui ont travaillé dans l'ombre et qui ont fait de cette soirée un beau succès. Merci à Marianne Giguère pour sa présence à titre d'élue de l'arrondissement ainsi qu'à Gautier Langevin, attaché politique de la députée provinciale Ruba Ghazal.